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           Mitglieder – Infoposcht 2021 
 
 
 
                                                 Rafz, im Dezember 2021 

Liebe Vereinsmitglieder 
 

Ins Vereinsjahr 2021 sind wir leider wegen der COVID-Pandemie wiederum nicht im gewohnten Rahmen 
gestartet. Die GV fand brieflich statt, da ein öffentlich Treffen nicht möglich war: Der Vorstand hat Franziska 
Zimmermann zur neuen Vize-Präsidentin gewählt. Neu in den Vorstand wurden Eva Lehmann (Aktuarin) 
und Esther Glückler (Kassierin) gewählt. Alle anderen Ressorts blieben wie gehabt. 
 

Mit dem Sporthundetraining konnten wir erst im März starten. 
Aufgrund der ungewissen Aussichten rund um die Entwicklung der Corona-Massnahmen mussten wir alle 
Anlässe (Frühlingsprüfung, Auffahrtsbummel-Jubiläum 25 Jahre KVR, Grillplausch) bis Juli 2021 absagen. 
Ins zweite Jahr konnten wir dann im gewohnten Rahmen starten. Als Beitrag zur aktuellen Corona-Lage 
entschieden wir uns, das Schlussessen der SG`s nach dem letzten Fährtentraining und die Teamsitzung 
SG1 abzusagen. 
  
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
In unserer Begleithunde-Gruppe trainieren wir das ganze Jahr über konstant mit etwa 12 Hundeteams. Es 
kommen immer wieder mal Anfragen für den Beitritt in unsere Gruppe. Momentan haben wir jedoch keine 
Kapazität neue Teams aufzunehmen, auch da momentan 2- 3 ganz junge Hunde im Aufbau dabei sein. 
 

Am 10.Sept. und 29.Nov. konnten wir zwei kleine Prüfungen mit je 6 Teilnehmer*innen hauptsächlich aus 
unserem Verein durchführen. Bei der ersten Prüfung haben 5 Teams das AKZ erreicht, bei der zweiten hat 
es dann für 3 Auszeichnungen gereicht. Herzliche Gratulation und ein riesengrosses Dankschön für den 
tollen Einsatz allen Startenden, aber auch allen fleissigen Helfer*innen: sei es beim Land suchen, Fährten 
laufen, als Prüfungsleiterin, im Rechnungsbüro, der Festwirtschaft oder dem Einsatz auf dem Übungsplatz. 
 
Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
Ein weiteres Jahr begleitete uns die schwierige Corona-Situation. Ab Frühjahr durften wir glücklicherweise 
unser Sporthundetraining wieder aufnehmen und unsere Kurse anbieten. Die Sportgruppe trainierte fleissig 
und einige Mitglieder bewiesen ihr Können an den beiden vereinseigenen Prüfungen im Sommer und 
Herbst. Es ist schön, dass wir immer genügend Helfer finden, um solche Anlässe durchzuführen. Sophie 
nahm mit Kimi an der 5 Rassen SM und an der Riesenschnauzer WM teil. Herzliche Gratulation zur 
bestandenen WM! 
  

Herzlichen Dank den Leitern der Sportgruppen, Heidi, Moni, Toni und Sophie sowie den Landsuchern Sigi 
und Toni, dem Platzverantwortlichen René und unserer Wirtin Melanie. 
 
Kurswesen (Erziehungskurs, Folgekurs, Familiengruppe, Longieren, SpassSport, SpassPlausch) 
verfasst von Franziska Zimmermann 
Das gesamte Kursangebot konnte, wie gehabt, durchgeführt werden. Aufgrund der grossen Nachfrage 
boten wir sogar einen Folgekurs des Folgekurses an. Der Tag des Hundes/Schnuppertag Kurswesen war 
ein voller Erfolg. Daraus resultierte ein zusätzlicher SpassPlausch Kurs am Montagmorgen.  
Vielen Dank den Leitern Toni, Sigi, Edith und Dodo für ihr Engagement. 
 
Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
Wie schon erwähnt, konnten dieses Jahr leider wegen der COVID-19-Pandemie wieder viele Anlässe nicht 
durchgeführt werden. 
Am 19.Nov.fand der Schlussanlass für alle Vereinsmitglieder mit Partner*innen statt. Rund 30 Personen 
genossen einen gemütlichen, lustigen Abend bei feinem Fondue Chinoise im Restaurant Frohsinn Rafz. 
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Rückwärtiger Dienst: verfasst von René Schweizer 

Jahres - Bericht Platzwart (Mädchen für Alles)  
 

Der Materialschopf mit Unterstand beim Eingang konnte ich diesen Sommer renovieren. Das morsche und 
faule Holz wurde entfernt und entsorgt und durch neue Bretter und Balken ersetzt, damit die gesamte 
Tragfähigkeit der Konstruktion und des Daches weiterhin gewährleistet ist. Auch die Türen wurden 
abgedichtet, sowie verschiedene Löcher zubetoniert. Bei einem zukünftigen Arbeitstag wird dann noch ein 
Anstrich mit Wetterschutzfarbe aufgetragen.  
 

Der grosse Steg, welcher rege bei unseren Kursen benutzt wird, renovierte ich ebenfalls in diesem Jahr. Es 
musste der gesamte Steg zerlegt werden, um das faule Holz zu entfernen. 220 kg faules Holz kamen da 
zusammen, welches ich abtransportierte und in Regensdorf fachgerecht entsorgte. Danach baute ich den 
Steg wieder zusammen, richtete ihn aus und montierte die Antirutschmatte wieder mit geschätzt hundert 
Schrauben. Nun sollte der Steg wieder einige Jahre benutzt werden können. 
 

Am Elektroverteiler sowie beim Wageneingang im Welpengehege montierte ich einen Aufprallschutz, 
welcher hoffentlich weitere Unfälle verhindert. 
 

Es sind laufend kleinere Arbeiten zu erledigen, wie Rasen/Gras ansähen vor allem im Eingangsbereich, 
Schlösser an verschiedenen Türen reparieren, Welpengehege sichern, Gas liefern etc. Ich denke, die 
Arbeiten werden mir nicht so rasch ausgehen. Es kommen auch laufend immer wieder neue Aufträge 
meiner verschiedenen Chefinnen dazu, die ich natürlich gerne ausführe. 
 

René 
 
Vereinshütte: verfasst von Hüttenwartin Melanie Becker 

           
  

Liebe Kamerädli 
Dank den sinkenden Zahlen im ersten Halbjahr konnten wir den Hüttenbetrieb (endlich) wieder aufnehmen. 
Ganz besonders gefreut hat mich, dass wir trotz der Corona Situation im Herbst die kleine Prüfung des 
KVR und den Tag des Hundes mit Unterstützung der Hütte machen konnten. 
Auch für die Welpenleiter-Ausbildung konnten wir uns bei den doch schon kühleren Temperaturen im 
Oktober in die Hütte zurückziehen. Jedoch gilt seit dem Herbst auch bei uns die 3-G-Regel in der Hütte. 
 

Den alten Kühlschrank haben wir Dank Hilfe von René und Pädel ersetzt.  
Familie Maus im Lager und ich führen regelmässig Diskussionen über deren Anwesenheit durch - 
zumindest temporär sind diese jetzt gezügelt. 
Dafür haben wir seit dem Sommer eine Familie von Siebenschläfern im Dach, welche nach der 
Winterpause durch Fachpersonal umgesiedelt werden. 
Ihr seht also, nicht nur wir fühlen uns in der Hütte wohl. 
Im kommenden Frühjahr werden einige Reparaturen durch die Gemeinde Eglisau durchgeführt, der 
Spengler kommt, um das Dach zu sanieren und ein morscher Balken wird auf der Rückseite der Hütte 
ersetzt. 
 

Zu guter Letzt habe ich zu Beginn der Heizsaison noch unfreiwillig eine Ausräucherung der Hütte durchge- 
führt. Aber auch der Abzug ist nun wieder frei und wir können uns wieder in die wohlige Wärme zurück- 

ziehen       
 

Ich freue mich auf ein schönes Hüttenjahr 2022 mit Euch zusammen. 
 

Eure Hüttenwartin Melanie  
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Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld: verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
Corona – Hunde lassen grüssen. Es ist tatsächlich so. Letztes Jahr haben wir kaum etwas davon gespürt. 
In diesem Jahr sind wir überrannt worden mit Kursanmeldungen. Das ganze Team war enorm gefordert.  
In den Welpenkursen mussten oft sechs bis sieben Leiter auf dem Platz sein, um die Kunden optimal 
betreuen zu können. Für viele Hundhalter war es der erste Hund. Entsprechend die Fragen und die 
„Probleme“, welche grundsätzlich meist zum Normalverhalten gehören.  
Wir schätzen uns glücklich, dass wir mit Mirjam Temperli und Sigi zwei sehr erfahrene Leiter ins Team 
aufnehmen konnten. Dazu als Assistenten Roger Vogelsang, welcher vor allem in den Junghundekursen 
tätig ist. In diesem Bereich waren und sind permanent vier bis acht Kurse am Laufen. 
Franziska Zimmermann, Sandra Vogelsang und Melanie Becker haben im Juni mit der 
Welpengruppenleiter-SKG-Ausbildung angefangen und werden diese im Frühjahr 2022 abschliessen. Da 
wir selbst ein Ausbildungsplatz sind, fällt bei ihnen wenigstens der Weg und die Zeit für die praktischen 
Anwartschaften weg und wir konnten und können die Drei voll einsetzen. 
Dem ganzen Team danken wir von Herzen für den grossen Einsatz. Wir haben sehr viele erfreuliche 
Rückmeldungen erhalten und euch sehr gerne weitergegeben. Machen wir weiter so! 
Die einzige dunkle Wolke am Himmel ist die neue Hundeverordnung HuV. Es wurden aus unseren Kreisen 
zahlreiche Stellungnahmen zur Revision eingereicht. Die Inkraftsetzung ist mittlerweile verschoben worden. 
Würde die HuV so in Kraft gesetzt, wie der Entwurf lautet, wären eine Grosszahl von Ausbildnern nicht 
mehr gewillt für den Kanton Zürich diese Kurse anzubieten. Wir erwarten mit Spannung, wie es weitergeht. 
 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
Der Vorstand tagte bis Mitte Jahr virtuell. Danach konnten wir die Sitzungen kurz wieder in gewohntem 
Rahmen abhalten, bis anfangs November der Druck wegen Corona wieder anzog. Für die zwei neuen 
Mitglieder war es nicht einfach, sich in ihre Ressorts einzuleben. Eine geordnete physische Übergabe 
konnte nicht gemacht werden. Schnell zusammensitzen und sich besprechen, gestaltete sich oft als 
schwierig. Der Aufwand war um einiges höher, als wir gewohnt waren. Wir wissen, es geht in diesen Zeiten 
vielen so. Das neue VS Team ist harmonisch und konstruktiv unterwegs. Nach dem Motto: Wir finden 
immer einen Weg, wenn auch manchmal auf Umwegen. Praktisch alle geplanten Programme und 
Tätigkeiten konnten durchgeführt werden.  
Wir dürfen zufrieden sein. In diesem Sinne möchte ich mich herzlichst bei euch bedanken für die tolle 
Zusammenarbeit und Kameradschaft. Das ist nicht selbstverständlich und ich schätze das sehr. 
 
Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
Das Vereinsjahr 2021 neigt sich dem Ende zu. Die letzten Kurse fanden Ende Nov., die 
Sportgruppentrainings Mitte Dez. statt. Nun gönnen wir uns und unseren Vierbeiner die wohlverdiente 
Winterpause, um im Februar hoffentlich wieder voller Energie ins neue Vereinsjahr 2022 starten zu können.  
Hoffentlich…, weil wir alle hoffen, dass das neue Jahr endlich wieder etwas normaler, ohne diesen 
«Spielverderber namens Corona» starten und verlaufen kann und unser Vereinsleben inkl. unsere Anlässe 
wieder im gewohnten Rahmen stattfinden kann. 
 

Ein herzliches Dankeschön auch von meiner Seite für die grossartige Zusammenarbeit mit meinen 
Vorstandkolleg*innen, den Übungs- und Kursleiter*innen, der engagierten Hüttenwartin und dem fleissigen 
Platzwart, sowie allen die zu einem aktiven Vereinsleben beitragen! 
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Ich wünsche Euch eine entspannte Winterzeit, einen guten Rutsch und ein tolles, gesundes, aktives und 
erfolgreiches Jahr 2022 mit Euren treuen Vierbeinern und Euren Familien! 
 
Herzlichst Moni Spühler 

 

 

 

 

 

 

 

 


